

CHAUSSURES Dolly 20, rue de Lamoy ROUBAIX

ABONNEMENTS Nord et limitrophes 3 mois, 22.00; 6 mois, 40.00; 1 an, 78.00 France et Belgique 23.00; 6.00; 43.00; 80.00

ABONNEMENTS REDACTION - ANNONCES ROUBAIX 71, Grande-Rue, T.É. 24 et 2304. Lille, 33, rue Carot, T.É. 37. Lille, 3, rue Falckher, T.É. 57.07.

ABONNEMENTS ROUBAIX 71, Grande-Rue, T.É. 24 et 2304. Lille, 33, rue Carot, T.É. 37. Lille, 3, rue Falckher, T.É. 57.07.

MUNICH PELICAN LES MEILLEURES BIERES EN BOUTELLES A. VIELVOYE TOURCOING TELEPHONE 676

LA VISITE DES CANADIENS à Lille, Roubaix, Tourcoing Dans la Maison paternelle

Dans toute famille digne de ce nom, c'est une fête pour ceux qui ont ou le bonheur de ne pas quitter la maison d'accueillir ceux que les lois de la vie ont appelés à essayer, à fonder ailleurs d'autres foyers qui perpétuent et font fleurir les traditions de la race.

C'est là l'histoire de nos hôtes canadiens de demain et des jours suivants. Plus de deux siècles se sont écoulés depuis que ces Bretons, ces Poitevins, ces Normands, ces Picards sont allés planter, sur les rives lointaines du Saint-Laurent, leurs tentes surmontées du drapeau de France.

Cette grande région du Nord qui se prépare à vous recevoir à bras et à cœurs ouverts est une de celles qui pourra le mieux vous montrer le vrai visage de la France et vous faire reconnaître la Maison paternelle.

Comme vous, le peuple du Nord a conservé avec ses croyances cette tradition fondamentale de la France. Comme la vôtre, sa race féconde est destinée aux pacifiques conquêtes.

Vous allez bientôt quitter la terre de France pour reprendre place au foyer canadien. Votre dernière visite est pour nous. Le Nord aura l'honneur de vous donner, au nom de la France, le baiser d'adieu avec l'espérance du revoir.

Un pays n'est pas dégénéré quand il continue comme le nôtre, dans sa famille du Nord, de l'Ouest, d'Alsace et d'ailleurs, le germe de toutes les renaissances.

BILLET PARISIEN Où en est l'incident italo-yougoslave ?

PARIS, 4 MAI (MINUIT). On parle beaucoup de paix dans le monde.

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

Qu'il se rappelle à Wattlelos le drame navrant qui ensanguina la nuit du 2 mai 1923. Les époux Gheysens qui vivaient dans un extrême dénuement avaient décidé d'en finir avec une existence qui ne leur apportait que douleurs et malheur.

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

L'ouverture à Genève de la Conférence économique internationale

L'AMÉRIQUE ET LES SOVIETS Y PRENNENT PART

Genève, 4 mai. — La Conférence économique internationale a inauguré, ce matin, ses travaux en présence des représentants de quarante-sept Etats, sous la présidence de M. Georges Theunis, ancien premier ministre de Belgique.

Lorsque, à 11 h. 45, la séance a été ouverte, plus de cinq cents délégués et américains vont se trouver en présence de délégués des Soviets.

LA DELEGATION FRANÇAISE La délégation française par son nombre, sa composition, sa puissance économique est bien représentative de la confiance dont toutes les délégations se ressentent.

LA SEANCE DISCOURS DE M. THEUNIS Dès l'ouverture de la séance, le président M. Theunis prend la parole au milieu d'un grand silence.

Après avoir souhaité la bienvenue aux délégués, M. Theunis fait un bref historique de la Conférence, puis examine quel devra être le travail de celle-ci.

Passant ensuite à l'examen plus précis et détaillé des divers éléments de la situation économique actuelle, nous aurons à étudier les trois catégories de problèmes posés sous les rubriques : commerce, industrie et agriculture.

Parallèlement à l'ouverture de la Conférence, les questions qui revêtent un caractère d'actualité particulièrement intense, nous pouvons indiquer notamment la situation économique et tarifaire, ainsi que les ententes industrielles internationales.

Aux applaudissements de l'assemblée, M. Theunis propose de nommer, dès maintenant, premier vice-président de la conférence, M. Louis Lucheur qui, dit-il, a eu l'honneur, dès 1925, de prendre l'initiative, au nom de son gouvernement, de la présente conférence.

Cette proposition est adoptée par acclamation. La séance est ensuite levée à midi et demi, et renvoyée à 15 heures.

L'arrestation du commissaire de police de Wattlelos

M. COLSENET VA ÊTRE INCESSAMMENT REMPLACÉ

Il y a quelques jours, nous laissons entendre, quel que soit le résultat de l'enquête de la police judiciaire, M. Colsenet ne reviendrait jamais à Wattlelos.

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

UN-TEMOIGNAGE DE M. COLSENET A PROPOS DE L'AFFAIRE GHEYSSENS

La prochaine élection sénatoriale du Nord

UNE DECLARATION DE M. DANIEL VINCENT

A l'occasion de sa venue au Conseil général, M. Daniel-Vincent a rencontré les journalistes, qui l'ont interrogé sur ses intentions, en vue de la prochaine élection sénatoriale.

M. Daniel-Vincent a confirmé les déclarations de candidature qu'il a déjà publiées. Il a ajouté :

Je me présente avant tout comme candidat de l'arrondissement d'Arras, son droit est reconnu, comme nous reconnaissons celui des autres arrondissements.

Je me présenterai au Congrès à Aulnoye et aux délégués sénatoriaux du Nord dans une austère fidélité à mes convictions politiques.

A l'heure présente, pour stabiliser la reconnaissance de la France, il est nécessaire que soit stabilisé aussi le Gouvernement; dont le chef mérite la reconnaissance du pays.

C'est moi qui ai pris l'initiative, en 1918, à la fin de la guerre, de déposer et faire voter par la Chambre, la motion déclarant que ce grand citoyen dont le républicanisme ne peut être discuté, avait bien mérité de la Patrie.

Tout ce que j'espère, c'est que notre droit est de le secourir en assurant à l'œuvre longue et difficile qu'il poursuit, le concours de tous les républicains. C'est par la confiance et par cette union qu'elle a été réalisée, c'est par les mêmes moyens que l'œuvre sera parachevée.

La sécurité financière, sont liées dans notre région plus que partout ailleurs, la réparation intégrale et définitive des dommages de guerre, la prospérité agricole et commerciale et la réalisation des réformes sociales si impatiemment attendues par la démocratie et auxquelles l'entente, comme par le passé, consensuelle d'accord avec mes collègues du Nord au Parlement, le meilleur de mes efforts.

C'est dans ces sentiments que je ferai appel aux délégués sénatoriaux.

Une lettre de la section du Nord du parti radical et radical-socialiste au président du groupement républicain de l'arrondissement de Douai

La section du Nord du Parti républicain radical et radical-socialiste vient d'adresser à M. le sénateur Hayez, président du groupement républicain de l'arrondissement de Douai, la lettre suivante :

Monsieur le Sénateur, Nous possédons votre communication du 20 avril dernier, relativement à une réunion éventuelle des délégués des diverses formations républicaines du département avant le congrès d'Aulnoye des délégués sénatoriaux.

Nous délégués sont désignés pour participer aux entretiens auxquels vous voulez bien nous inviter. Nous répondrons de la même façon aux autres groupements républicains qui nous sollicitent.

Il est admis qu'on ne peut, pour le moment, songer à l'unité des fractions du parti républicain, il n'est pas impossible cependant de décider d'une action commune dans la diversité des groupements à chaque événement politique qui sollicite l'effort du parti républicain tout entier.

C'est dans cette pensée d'union et d'action commune que nous acceptons votre proposition. Pour la Fédération du Nord du parti républicain, radical et radical-socialiste :

Le Secrétaire général, P. S. — Nous vous prions de nous avertir du jour et du lieu de la réunion quelques jours à l'avance pour que nous puissions prévenir nos délégués qui appartiennent à tous les arrondissements.

Le Congrès républicain d'Aulnoye

En vue de la désignation d'un candidat de l'arrondissement d'Arras aux prochaines élections sénatoriales, les délégués sénatoriaux se réuniront à Aulnoye, à la Salle municipale des fêtes, le dimanche 8 mai 1927, à 11 heures.

MM. les délégués recevront prochainement une convocation individuelle qui leur donnera accès dans la salle du congrès.

Le Congrès socialiste de Lille

Le Congrès socialiste pour la désignation d'un candidat aura lieu à Lille, le 15 mai. M. Goniaux, député du Nord, dont les sections de l'arrondissement de Douai défendent la candidature, sera vraisemblablement désigné.

La vie de M<sup>me</sup> Lefebvre

LA BELLE-MÈRE MEURTRIÈRE à la prison de Haguenau

On reçoit des renseignements sur la vie que mène depuis son incarcération à la prison de Haguenau, la belle-mère meurtrière, Marie Lefebvre, qui tua sa bru dans le chemin de la Solitude, à Lille.

LA CRUE DU MISSISSIPI

LA Nouvelle-Orléans atteinte par les eaux

LA Nouvelle-Orléans atteinte par les eaux

Conseil Général du Nord

MERCREDI 4 MAI 1927

Les routes départementales. - Les chemins de fer. - Des vœux et des décisions très intéressants

L'assemblée générale a repris ses travaux en séance publique, mercredi, à 15 heures, sous la présidence de M. Darvaine, assisté de M. Demessure comme secrétaire de séance.

Routes départementales

La séance commence par l'examen de diverses questions se rapportant à l'exécution des travaux départementaux.

Repression de la fraude

Le vœu de M. Marchéol concernant la repression de la fraude, reçoit un avis favorable et sera adressé à l'Administration des douanes.

Consommation du pain par les chiens

Un motion de plusieurs conseillers généraux proteste contre la consommation de pain par les chiens.

La XXX<sup>e</sup> fête fédérale de gymnastique

La Ville de Tourcoing avait voté, pour cette fête qui se déroulera en juillet, dans cette ville, une subvention de 75.000 fr. Le Conseil général vote une subvention de 1.000 fr. qu'il juge insuffisante.

Le retraité de M. Monarrat

M. Monarrat, vétérinaire départementale, prenant acte du Conseil général lui a accordé une indemnité annuelle de retraite de 38.000 fr. M. Lenoir, au nom des sociétés d'agriculture du département, adresse à M. Monarrat l'assurance de sa reconnaissance.

Ecoles publiques de Wattlelos

M. Briffaut, maire de Wattlelos, dit la malheureuse situation de l'école publique de Wattlelos. Sa demande de fonds pour remédier à l'état de délabrement de l'école est en discussion et finalement renvoyée à la Commission des finances pour nouvelle étude.

Impôt sur les salaires

Le Conseil général émet le vœu que la déduction accordée pour la femme et par enfant, soit portée à 4.000 fr.

Remise de feuilles d'imposition

Le Conseil général propose que les feuilles d'imposition soient adressées aux intéressés d'une manière plus discrète.

Les assurances sociales

Au sujet d'un vœu concernant les congés de maladie à accorder au personnel de Préfecture et de Sous-Préfecture, le Conseil général a décidé d'adresser au préfet un rapport sur la situation au regard des assurances sociales.

L'Institut Pasteur

M. Wavrin, rapporteur, donne lecture d'un vœu tendant à porter de 70.000 à 90.000 fr. la subvention accordée à l'Institut Pasteur.

La traversée d'Armentières

M. Cosme, maire d'Armentières, voudrait que les routes nationales soient rendues plus praticables.

La délégation canadienne à Lille, Roubaix, Tourcoing, Tournai

Le programme de la visite. - La liste définitive des délégués

A Lille

Voici d'autre part la composition exacte de la délégation canadienne qui va visiter Lille, Roubaix, Tourcoing :